



UNIVERSIDAD CARLOS III DE MADRID



Instituto Laureano Figuerola Master en Desarrollo Económico

Segunda “Figuerola Lecture”

Miércoles 29 de Octubre 2003

Salón de Grados, H. 12:00

Richard Sylla

Leonard N. Stern School of Business, New York University

“Financial Development, Economic Growth, and Globalization in the Long Run”

Acto inaugural de las actividades del Master en Desarrollo Económico organizado por el Instituto Laureano Figuerola de Historia Económica e Instituciones

El Instituto Laureano Figuerola de Historia Económica e Instituciones

<http://www.uc3m.es/uc3m/inst/LF/home.htm>

El Instituto Laureano Figuerola, creado en la primavera de 2002, tiene como objetivo potenciar la investigación y la docencia en Historia Económica cuantitativa, tendiendo puentes con otras disciplinas y áreas de conocimiento propias de la historia, el derecho, la economía, la geografía, las ciencias políticas y la sociología. Su principal actividad es desarrollar estudios avanzados en el campo de la Historia Económica, del Desarrollo Económico y del Análisis de las Instituciones desde una perspectiva interdisciplinaria con el resto de las Ciencias Sociales.

El Instituto toma el nombre de Laureano Figuerola como un homenaje al economista liberal más destacado de la España del siglo XIX.

Laureano Figuerola y Ballester (1816-1903) ejerció la docencia universitaria como profesor de Derecho Constitucional, Administrativo y de Economía Política. Su espíritu librepensador y sus ideas liberales y reformistas le llevaron a participar en la fundación de la Institución Libre de Enseñanza, de la que fue su primer presidente, así como en la Sociedad Libre de Economía Política, de la que fue miembro fundador. En el breve tiempo que ejerció como ministro de Hacienda (1869-1870) impulsó reformas económicas modernizadoras de gran trascendencia para la economía española. Proyectos como la creación de la peseta (por decreto de el 19 de octubre de 1868), tuvieron un talante europeísta, en su pretensión de integrar el sistema monetario español dentro de la Unión Monetaria Latina (proyecto que finalmente no pudo llevarse a cabo). La aprobación del arancel de 1869, llamado también el “Arancel Figuerola” supuso un freno a las aspiraciones de proteccionismo extremo de los grupos de presión industriales y supuso un punto de referencia para los escasos partidarios de una mayor integración de la economía española en la economía internacional en el último cuarto del siglo XIX.

Aunque nacido principalmente por iniciativa del grupo académico que desarrolla sus tareas en el Departamento de Historia Económica e Instituciones, el Instituto aspira a crecer como ámbito abierto de investigación y discusión incluyendo entre sus miembros a investigadores de instituciones diversas, tanto españolas como internacionales, y proponiendo actividades que engloben perspectivas amplias de análisis histórico, económico y social. La vocación internacional del Instituto se concreta en el diseño de proyectos que trascienden el ámbito español y pone especial énfasis en la incorporación de actividades y temáticas de ámbito europeo e iberoamericano.

El Master en Desarrollo Económico

<http://www.uc3m.es/desarrolloeconomico>

Entre sus múltiples actividades, el Instituto Laureano Figuerola organiza a partir de este año el Master en Desarrollo Económico, en colaboración con miembros de las áreas de Derecho, Economía, Estadística y Econometría, Humanidades, Periodismo y Política y Sociología de la Universidad Carlos III, y de profesores y profesionales de otras instituciones. Este programa se propone la capacitación de profesionales del desarrollo para mercados laborales cada vez más cualificados y exigentes, tal como vienen haciendo las universidades de mayor prestigio internacional.

Los rápidos cambios en la economía mundial – como las alteraciones en la estructura de la deuda, el crecimiento de las transacciones, las nuevas formas de pobreza y marginación, y los cambios ecológicos – han creado una nueva conciencia sobre el sub-desarrollo que ha dado lugar a la proliferación de proyectos y organismos demandantes de capacitación técnica en el estudio, diseño, implementación, seguimiento y evaluación de iniciativas. La exigencia creciente de análisis positivo por parte de las instituciones y organismos especializados ha hecho que en el mercado de trabajo de expertos en desarrollo se prime cada vez más una rigurosa preparación, una alta capacidad de análisis y el dominio de los utensilios necesarios para la gestión técnica del desarrollo.

El programa introduce las herramientas básicas de la teoría del crecimiento, la economía internacional, el análisis institucional y los métodos cuantitativos, permitiendo en un segundo ciclo combinar teoría y prácticas en la especialización en uno de los tres siguientes módulos: la gestión de proyectos, el análisis de proyectos de desarrollo o el estudio comparativo del desarrollo económico en el largo plazo. En el tercer ciclo los alumnos llevarán a cabo un proyecto de investigación para poner en práctica los conocimientos adquiridos.

Las “Figuerola Lectures”

La serie de las “Figuerola Lectures” tienen como objetivo promocionar nuevas perspectivas interdisciplinarias entre la historia económica y las ciencias sociales. La primera conferencia fue impartida en julio 2003 por James A. Robinson (UC Berkeley) sobre “*The Rise of Europe: Atlantic Trade, Institutional Change and Economic Growth*”, en el ámbito del 5º Congreso de la European Historical Economics Society, organizado por el Instituto Laureano Figuerola.

Richard Sylla

Richard Sylla es Henry Kaufman Professor de Historia de las Instituciones y de los Mercados Financieros, y Profesor de Economía en la Leonard N. Stern School of Business, New York University. Actualmente es Fellow del Charles Warren Center for Studies in American History en Harvard, y investigador permanente del NBER en Cambridge, Massachusetts.



Doctor en Economía de la Universidad de Harvard (1969), ha sido editor del *Journal of Economic History*, Presidente del Consejo de Administración de la Cliometric Society (1998-2000) y Presidente de la Economic History Association (2000-2001). Es miembro del comité de redacción de *Financial History Review* y *Enterprise and Society*, y miembro del Consejo de Administración de la Business History Conference y del Museum of American Financial History.

Su principal área de investigación se sitúa en la historia monetaria, bancaria e financiera, con particular atención en los últimos años a la relación entre el desarrollo de los sistemas financieros y el proceso de modernización económica en el largo plazo. Además de innumerables artículos y ensayos, es autor de *The American Capital Market, 1846-1914* (1979), coautor de *The Evolution of the American Economy* (1980, con S.R. Ratner y J.H. Soltow) y de *A History of Interest Rates* (1996, con S. Homer), y coeditor de *Patterns of European Industrialization* (1991, con G. Toniolo), *Anglo-American Financial Systems* (1995, con M.D. Bordo) y *The History of Corporate Finance* (2002, con R.E. Wright) .

Entre sus actividades, destaca su participación (junto a Premios Nobel como Douglass North y Vernon Smith) en el Network of Leading Scholars del Mercatus Center Social Change Project, cuyo objetivo es la creación y difusión de conocimientos sobre las condiciones institucionales necesarias para el cambio económico y social en los países en desarrollo.